

ÉTUDES OU TRAVAIL, QUE FAUT-IL CHOISIR APRÈS LE BAC ?

Une fois le baccalauréat en poche, il n'est pas toujours simple de savoir quelle suite donner à son parcours quand on est jeune. Entre ceux qui souhaitent arriver sur le marché de l'emploi le plus rapidement possible, et ceux qui veulent devenir étudiant, certains hésitent. Et on les comprend !

Pour certains, la poursuite des études en France ou à l'étranger est essentielle afin de se spécialiser dans un domaine et d'obtenir le travail de leur rêve. Pour d'autres, travailler tôt est important, d'une part parce qu'ils ne sont pas très « scolaires » et d'autre part parce qu'ils veulent gagner leur vie et être indépendants rapidement. Dans un cas, comme dans l'autre, on comprend bien leur dilemme !

Même si vous êtes sûr(e) de vous pour la suite de vos études post Bac, il est important de connaître les avantages de chacun. Aucun choix n'est irréversible ! Il faut juste choisir ce qui est le plus adapté pour vous et ce qui va le plus coller à votre projet professionnel.

Pourquoi devenir salarié(e) après le bac ?

Continuer les études après le lycée ne donne pas envie à tout le monde. En fonction de ce que l'on vise, les études nécessitent un apprentissage plus ou moins long et il faut accepter de revenir sur les bancs de l'école. L'important, pour choisir votre orientation professionnelle, est de savoir ce qui vous plaît. Allez discuter avec des professionnels et visitez des salons spécialisés si vous hésitez entre plusieurs voies.

Les avantages de rentrer dans la vie active plus tôt

Travailler directement après le bac ou même après un CAP* permet de gagner son indépendance très vite. Vous n'aurez plus besoin de l'aide de votre famille pour vivre et vous dépendrez uniquement de vous-même. Vous pourrez ainsi vous payer votre premier appartement, acheter ce que vous souhaitez et sortir quand vous le voulez. Bien sûr, il ne tiendra qu'à vous de gérer votre budget au mieux pour éviter les écarts. C'est aussi l'occasion pour vous de gagner des compétences le plus tôt possible !

C'est un recours idéal pour ceux qui connaissent le métier qu'ils souhaitent exercer. Si le job de vos rêves ne nécessite pas de longues études, mais un court apprentissage, pourquoi vous priver ? Tout le monde n'a pas la chance de savoir exactement ce qu'il souhaite faire. Si vous ne savez pas encore quel métier faire, consultez la presse ou les sites sur l'orientation professionnelle. Vous pourrez découvrir des astuces pour vous aider à trouver votre voie.

Vous aurez l'occasion durant votre carrière de faire des formations ou des équivalences pour accéder à un nouveau poste ou pour acquérir plus de responsabilités.

Si vous hésitez ou que vous n'êtes pas sûr de vouloir arrêter les études, n'hésitez pas à demander à quelqu'un. Il y a beaucoup de personnes qui choisissent de ne pas poursuivre après le bac. Il peut être intéressant de demander à cette personne son avis, son ressenti et son point de vue sur la question.

www.prepeers.co/nos-conseils/etudes-travail-bac

*CAP = Certificat d'Aptitude Professionnelle